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24 Présents : M. Antore, Mme Aubouin, Mme Baris, M. Baubouin, Mme Bogdan, M. Boury, 
Mme Chabrol, Mme Comito, M. Drolet, , Mme Echegut, Mme Floret-Scheide, Mme Garcia, Mme 
Galatopoulou, M. Giron,  M. Ingold, M. Lair, Mme Legrand, Mme Mangin, M. Martin, Mme 
Mercier, Mme Scheffer, Mme Sédille, M.Turpin, M.Vaysse. 
 
11 Procurations : Mme Assus, Mme Bigeault, Mme De Buhan, M. Dubois, M.Luzzi, Mme 
Marchal, Mme Pradel, M. Rouault, M. Sahyoun, Mme Tricon, M.Weiler. 
 

 
1. Rappel des actions 2008 
 
- voyage d’études à Montpellier : 15 participants (fin août, 08).  
 
Les visites effectuées  (environ  10 visites sur 3 jours) : les réalisations de Pierre Tourre , usine 
de méthanisation, chaufferie de Montpellier (bois), site expérimentale.  
Remarque : le nombre de participants est important : au delà de 15 personnes ce n’est pas la 
même  organisation. Avec un petit groupe,  il y a la possibilité de faire plus facilement des 
visites. 

� Questions : faut il restreindre le nombre ? comment ? 
 
- deux journées techniques de formations (organisées le samedi de 10h à 16h) 

-présentation de la certification LEED par Geneva Guérin et Marie-France Belec, 
le 14 juin 2008 

- présentation du programme Regain par Bernard Lafaille,  le 4 octobre 2008 
 

- les soirées libres pensées : à Paris, à Nice ; ce sont des  actions internes à l’association. En 
2008, 5 soirées ont été organisées – les Mercredi et les Jeudi. Les  thèmes abordés : concours 
de maîtrise d’œuvre : comment répondre ? quels sont les critères de sélection ? comment se 
passent les commissions ? 
 
- la journée « eau de pluie » du 6 février 08 : journée externe, localisée à l’Ecole Supérieure 
Nationale  de Paris la Villette. L’objectif de la manifestation : ouverte aux membres ainsi qu’aux 
personnes extérieures : maître d’ouvrage, offices publiques,  bureaux d’études, industriels, 
entreprises,….. le bilan est positif : 55 personnes présentes, 90 personnes inscrites. La  journée 
été conviviale et riche d’échanges,…. 

à noter : que certains intervenants faisaient partis de l’association CO2D, (Patrice Turpin, 
Danielle Baris. 
 

2. Bilan comptable 2008 
 
- RECETTES : adhésions (20 adhérents) et participation au voyage 
- DEPENSES : frais d’intervenants, création de l’association  
 

� Le bilan est prouvé par l’assemblée présente 
 
- PREVISIONNEL COMPTABLE 2009-04-04 
 

• 55 adhérents donc une augmentation des recettes est à prévoir 
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• dépenses à prévoir : même dépenses que l’an passé avec certains frais 
supplémentaires : site internet, frais supplémentaires dus aux intervenants car 
lors de la journée eau de pluie , peu d’intervenants ont été rémunérés. 

 

• l’excédent : budget prévu pour la journée professionnelle envisagée en 2010 
 

� Question : pas de dépenses prévues pour les voyages ? en effet, 
l’association  ne paie pas les frais d’hébergement que les frais de visite. 

 
� Remarque : la  journée « eau de pluie » n’a pas été entièrement financée 

par les industriels présents  
 
 
3. Les projets  2009 
 
 

• 54 adhérents avec 10 pays représentés, ….d’où l’intérêt d’une commission internationale 
en  2010 

� à noter : les membres sont  issus de la formation de SCORED 2D, du master 
ADD (EPFL, UCL et ENSA Toulouse), et également  d’une autre formation 
équivalente à Strasbourg 

• 70-75 personnes fin 2009 serait un maximum sous peine de changer  l’organisation en 
place  

� Questions : pourquoi ne pas se mettre en relation avec d’autres associations  
plutôt que de développer la nôtre  ? comment se limiter ? en mettant un frein sur 
la communication – frein pour fédérer, plutôt nourrir l’existant – privilégier 
l’organisation plutôt que de s’acharner à trouver d’autres adhérents 

 
4. Les enjeux  2009 
 
 
- renforcer le bureau : 
  - nommer des délégués : libres pensées, points de rencontres, évènementiels, 
site internet, charte graphique, chargés de missions ponctuelles, … 
 

- on recherche 2 personnes pour les libres pensées : chercher le thème (audit 
auprès des participants), organiser la salle et le repas final. L’idée est de ne pas 
faire toutes les soirées à Paris. L’objectif n’étant pas de nombre mais de  trouver 
un sujet intéressant : 6, 7 personnes quitte à refaire le même sujet . Personnes 
préposées :   
Stéphane Rouault,  Frédéric Boury, Vincent Drolet 

 
- on recherche 1 personne pour les points-rencontres, ou 2-3 personnes pour libres 

pensée et points rencontres. L’organisation de la logistique : rétroprojecteur, salle, lieu. 
 
- personnes chargées du voyage : Denise Pradel , Valérie Legrand, Sylvie Sédille 

 
- amélioration la communication interne : Facebook – site internet – CR des actions – 
organisation : l’idée est se servir à terme du site internet et d’abandonner facebook 
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  - personnes préposées au site internet : Caroline Mangin , Patrice Martin  et 
Jean-Pierre Vaysse (charte graphique) 

 
� Question : mettre un forum sur le site internet pour des opportunités professionnelles   

 
  - personnes chargées de la commission l’internationale : Renée Floret-Scheide –
Anna Bogdan, Andromaque Galatopoulou 

 
- impliquer et motiver les adhérents actuels : normalement le fonctionnement va être 

largement amélioré par le site internet. 
-  
- engager des actions de faire - connaître (CAUE, l’AIMCC, ….. 

� Question : envirobat demande à CO2D de représenter l’association à paris idf – 
envirobat ont des banque de données, bien représenter à l’ADEME, 
enviroboite : outils mis à dispositon aux membres. parcontre : risque 
de perte d’identité en devenant ENVIROBat IDF et perte de nos 
membres. Idée : partenariat plutôt que devenir envirobat IDF 

- stabiliser le nombre des adhérents 
 
 
5. Les soirées « libres pensées » 
 
Certains thèmes  sont déjà proposés par les adhérents :   

� soirées sur la conception/réalisation en vue de monter un atelier de travail 
� approche décisionnelle en coût global environnemental 
 

6. Les points rencontres  
 
 
- rencontres organisées le samedi 10h – 16h 
- il y a 3-4 thèmes identifiés :  

� acv, fdes,…par la déléguée du FILMM 
� architecture vernaculaire dans le monde (Paola Tossolini) -  septembre 09 
� la maison passive 
� présentation de projets des adhérents : en point rencontre ou autre ? 

septembre 09 
� qualité environnementale et responsabilité – rencontre avec des avocats, 

assureur, contrôle technique, proposition de Michel Sabard. Il propose 
d’associer CO2D à cette action  - octobre 09 

 
… ce sont des propositions, les thèmes sont ouverts ! 

 
 
7. Journée professionnelle n°2 
 
- préparer la journée 2010, en février 

� thème : le patrimoine. il faut préciser le sujet, car le mot « patrimoine » est 
trop vaste ou trop serré selon comment on l’entend. « Patrimoine », c’est 
l’existant et  pas les monuments historiques pour certains et l’inverse pour 
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d’autres.  Il faut donc cibler le thème : rénovation des immeubles (bâtiment 
« haussmannien », bâtiments 1970, parc immobilier existant, ..). Le 
renouvellement urbain est plus d’actualité que de faire du neuf. Valeur de 
patrimoine en terme de développement durable. Que faire,  face à un 
bâtiment existant ? Question doit être précise et de débattre de thème et 
problématiques très différentes : appel à idée d’interventions.  

� Scored 2D a un projet de manifestation sur le thème du patrimoine, 
Michel Sabard nous  tiendra informer du contenu afin que l’on puisse 
avoir des contenus complémentaires. Question : comment trouver des 
articulations intelligentes et efficaces ? 

Le sujet n’est pas banal, c’est un problème majeur. 
� créer un groupe de travail et choisir ses pilotes 
� discuter – encadrer – finaliser le thème…. 
� travailler sur le contenu 

 
8. Voyage d’étude 
 
- organiser notre voyage de juin 2009 

� lieu : rennes et ses environs 
� dates : 5,6,7 juin 2009 
� organisateurs : « la pradel’s team ». Il s’agit de trouver rapidement un hôtel et 

transmettre aux adhérents afin de procéder aux inscriptions. Question : Les 
conjoints sont conviés ? Non, plutôt les adhérents…. 

9. Calendrier 
 
� 5 mai Libres pensées ; prochain thème : conception intégrée  ou 

conception/réalisation et DD et le 2 juillet : quartiers durables  GAZ de France 
pour des logiciels ACV pour des éco-quartiers, logiciel de LEGEP sur les 
matériaux saints en français 

� 5,6,7 juin : voyage d’étude :  
� 27 juin : point-rencontres ; thème préposé : éco-quartiers (GAZ de France) : 

Philippe et Marie. 
� 26 septembre : point rencontre ;thème préposé : présentation des projets des 

membres de l’association  
� 28 novembre : point rencontre ; thème préposé: la maison passive 
 
� patrimoine : pilotage : Marie et Philippe B – Viviana, Pascal, Anna, Frédéric B 
 
� 21 avril 18h à paris :  commission affaire étrangère - international : Renée, 

Viviana, Anna, Andromaque. 
 

10. nomination des membres d’honneur 
 

l’assemblée a nommé ses premiers membres d’honneur : 
� Françoise Sabard 
� Michel Sabard 

 
 

 


